
Вопросы санитарной очистки, профилактики клещевых инфекций и   итоги летнего отдыха детей рассмотрели с участием Роспотребнадзора на заседании Санитарно-противоэпидемической комиссии Чойского района
27.08.2018

  

23 августа в администрации муниципального образования «Чойский район» под
председательством заместителя главы по социальным вопросам Марианны Диминевой
состоялось очередное заседание Санитарно-противоэпидемической комиссии, на
которое были приглашены главы сельских поселений, представители отдела
образования, районной больницы, руководители образовательных учреждений района,
ветеринарной станции, ООО «Чойское ЖКХ».

  

  

В ходе заседания участники обсудили широкий перечень вопросов обеспечения
санитарно-эпидмиологического благополучия в районе: санитарной очистки и
благоустройства, профилактики клещевых инфекций, ход флюорографического
обследования населения района, итоги работы детских оздоровительных учреждений,
подготовку образовательных учреждений к новому учебному году, о получении
санитарно-эпидемиологических заключений на источники питьевого водоснабжения,
проведение производственного контроля на водных объектах, о проведении
радиологических исследований участков, выделенных для строительства.

  

С докладом по вопросу проведения мероприятий по санитарной очистке и
благоустройству выступил начальник территориального отдела Управления
Роспотребнадзора в Турочакском, Чойском районах Сергей Фролов. Он отметил, что
несмотря на большое внимание, уделяемое вопросам санитарного состояния
территорий, в Чойском районе остается ряд нерешенных проблем. Во исполнение 
распоряжения Правительства Республики Алтай  по санитарной очистке, которое в
текущем году принято 11 мая за № 264-р от «О мерах по благоустройству и санитарной
очистке на территории Республики Алтай в 2018 году»  в МО «Чойский район» принято
распоряжение о проведении двухмесячника по санитарной очистке в населенных
пунктах района. За прошедший период текущего года ликвидировано 246
несанкционированных свалок и куч мусора, вывезено 194,2 тонны отходов, отловлено 50
бродячих собак. К административной ответственности привлечено 36 нарушителей
законодательства, выдано 461 предписание на уборку территорий нерадивым
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гражданам, руководителям организаций, предприятий.

  

Сергей Фролов высказал серьезную озабоченность Роспотребнадзора по поводу
загрязнения почвы твердыми бытовыми отходами, так как стихийные свалки мусора и
твердых бытовых отходов являются источником различного рода инфекций.

  

В ходе рейдовых мероприятий, проводимых сотрудниками Роспотребнадзора,
установлено, что некоторыми сельскими поселениями  не проводилась  работа с
населением по вопросам сбора и утилизации мусора; жители сел не предупреждались
об ответственности за нарушение требований законодательства, административных
санкциях. Не налажена деятельность по выдаче предписаний на проведение
благоустройства, ремонта фасадов зданий, изгородей.

  

В районе не уменьшается количество лиц, пострадавших от нападения и укусов
животных. За  восемь месяцев текущего года на территории района от укусов животных
пострадало 20 человек, из них, 14 - покусанных собаками, 1 случай нападения быка и 5
случаев укуса кошками. Из 20-ти пострадавших от нападения животных 11 детей.
Одиннадцати пострадавшим укусы нанесены собаками, имеющими хозяев, что
свидетельствует о ненадлежащем контроле муниципалитета за соблюдением правил
благоустройства.

  

По итогам рассмотрения вопроса рекомендовано повысить эффективность
принимаемых в данном направлении мер: усилить работу с населением по выдаче
предписаний, в местах массового отдыха населения установить достаточное количество
контейнеров для сбора ТКО, обеспечить их регулярную очистку.

  

Далее участники совещания заслушали информацию главного врача БУЗ РА «Чойская
РБ» о ходе флюорографического обследования населения района, который доложил,
что по состоянию на 23 августа план выполнен на 55,6 %, обследовано 3479 человек при
плане  - 6261 человек. Отмечено отставание от плана, который по истечению текущего
месяца должен быть выполнен не меньше чем на 70%.

  

В проект решения по данному вопросу включены рекомендации об усилении
разъяснительной работы среди населения, о мерах профилактики туберкулеза,  о
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необходимости прохождения флюорографического осмотра.

  

С информацией по итогам проверок летних оздоровительных учреждений

  

выступила ведущий специалист-эксперт территориального отдела Роспотребнадзора
Юлия Блаже.

  

В своем выступлении представитель Росоптребнадзора отметила, что до начала сезона
принят исчерпывающий перечень мер для создания в летних оздоровительных
учреждениях благоприятных условий пребывания детей. Проведена гигиеническая
подготовка и аттестация всех работников ЛОО (100%), все лагеря  укомплектованы
медицинским персоналом и работниками пищеблока, персонал и поставщики продуктов
питания в лагеря обследованы  на наличие острых кишечных инфекций вирусной
этиологии, проведены противоклещевые обработки территорий с энтомологическим
контролем, согласованы меню и распорядки дня, все лагеря получили положительные
санитарно-эпидемиологические заключения.

  

Несмотря на тщательную подготовку, в  ходе проверок  8-ми  летних оздоровительных
учреждений  выявлено 23 нарушения, в отношении должностных лиц, допустивших
нарушения, составлено 10 протоколов, 60 % протоколов от общего количества 
составлены за нарушения в организации и качестве питания детей.

  

Информация о допущенных нарушениях, выявленных при первых проверках с
предложениями о принятии мер по устранению нарушений
санитарно-эпидемиологических требований  и обеспечению безопасности детей в
еженедельном режиме направлялась в муниципалитет.

  

Все выявленные нарушения, по мнению Роспотребнадзора, допущены вследствие
недостаточного контроля со стороны администраций учреждений и безответственного
отношения к выполняемой работе персонала лагерей, в связи, с чем необходимо усилить
контроль за соблюдением требований санитарного законодательства в летних
оздоровительных учреждениях и повысить эффективность осуществляемого
муниципального контроля.Участники совещания  согласились с доводами
Роспотребнадзора.
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При рассмотрении вопроса  о профилактике клещевых инфекций, внимание членов
комиссии и муниципалитетов акцентировано на необходимость повышения
эффективности мер профилактики клещевых инфекций.

  

На сегодняшний день, в лечебно-профилактические организации района  обратился  90
человек по поводу присасывания клеща, из них, 73 человека пострадали от
присасывания клещей на территориях домовладений, что требует принятия мер по
обработкам домашних животных и усилении мер личной профилактики сельчан.

  

По итогам рассмотрения вопроса рекомендовано повысить эффективность
принимаемых в данном направлении мер.

  

По вопросу  организации питьевого водоснабжения и получения
санитарно-эпидемиологических заключений муниципалитету  рекомендовано в
кратчайшие сроки привести   объекты питьевого водоснабжения в соответствие с
требованиями санитарных правил для последующего получения разрешительных
документов. Обеспечить ежемесячное проведение производственного контроля.

  

Основные меры по устранению существующих проблем  вынесены в решение по
указанным вопросам. Исполнение решения поставлено на контроль в администрации
муниципального образования и в территориальном отделе Рспотребнадзора.

  

 4 / 4


